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Der Vorsitzende des Ausschusses für Stadtentwicklung und Verkehr, Reinhold Stein, 
eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Einladungen fristgerecht und ordnungsgemäß 
ergangen sind (§§ 56 und 58 HGO), die Sitzung öffentlich bekannt gemacht wurde (§ 58 
HGO) und der Ausschuss beschlussfähig ist. 
 
Der Tagesordnung wird ein TOP 4 Mitteilung des Bürgermeisters angefügt. 
 
Folgende Tagesordnung wird festgestellt: 

 Drucksache 

 1. 
Genehmigung der Niederschrift über die gemeinsame Sitzung des Haupt- 
und Finanzausschusses und des Ausschusses für Stadtentwicklung und 
Verkehr vom 21.03.2013 

 

 2. Lärmschutz im Stadtteil Riedbahn, Antrag der FWW-Fraktion IX/0510 

 2.1. Verwendung von Fördermitteln aus dem Regionalfond IX/0537/1 

 3. Lärmschutz an der A5 im Stadtteil Riedbahn, Antrag der FWW-Fraktion IX/0579 

 3.1. 
Lärmschutz an der A5 im Stadtteil Riedbahn, Änderungsantrag der 
Fraktionen von SPD und ALW 

IX/0579/1 

 4. Mitteilung des Bürgermeisters zum Zweckverband Breitbandversorgung  
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Tagesordnungspunkt 1 
Genehmigung der Niederschrift über die gemeinsame Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses und des Ausschusses für Stadtentwicklung und Verkehr vom 
21.03.2013 
 
Einwendungen gegen die Niederschrift über die Sitzung vom 21.03.2013 werden nicht erhoben. 
Sie ist somit rechtskräftig. 
 
 
 
 
Die Tagesordnungspunkte 2 bis 3.1. werden gemeinsam diskutiert. 
Der Antragsteller erläutert den ursprünglichen Antrag Drucksache IX/0510 und begründet die 
Änderung in Gestalt der Drucksache IX/0579. 
 
Bürgermeister Rohrbach erläutert die Fördervoraussetzungen gemäß Förderrichtlinie des 
Regionalfonds in Bezug auf die „nachhaltige Kommunalentwicklung“, die zur Antragstellung 
bereits einzureichenden Unterlagen und die Fristen für die Verwendung der Fördermittel. 
 
Von allen Fraktionen wird die Erstellung einer Prioritätenliste für die als erforderlich angesehenen 
Lärmschutzmaßnahmen gefordert. Über die Auswahl der Kriterien zur Erstellung der 
Prioritätenliste wird dahingehend Einigkeit erzielt, dass die Lärmintensität und die Anzahl der 
betroffenen Menschen die entscheidenden Beurteilungsfaktoren sein müssen. In die Liste ist die 
jeweilige Zuständigkeit für die Umsetzung der Lärmschutzmaßnahme aufzunehmen. 

 
Tagesordnungspunkt 2 
Lärmschutz im Stadtteil Riedbahn, Antrag der FWW-Fraktion 
Drucksache: IX/0510 
 
Der Antrag wird zurückgezogen.  

 
Tagesordnungspunkt 2.1 
Verwendung von Fördermitteln aus dem Regionalfond 
Drucksache: IX/0537/1 
 
Die Maßnahme in Schneppenhausen soll um die diskutierte Modernisierung des Bürgerhauses 
an sich ergänzt werden. 
 
Konkrete Ausführungsplanungen werden den Stadtverordneten zu gegebener Zeit jeweils 
vorgelegt. 
 
 
Der Ausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung folgende Beschlussfassung: 
 
Der Zuschuss gemäß den Richtlinien des Landes Hessen zur Förderung von Maßnahmen des 
passiven Schallschutzes und der nachhaltigen Kommunalentwicklung in Höhe von 790.400,00 € 
wird für die Finanzierung folgender Maßnahmen verwendet: 

− Gestaltung Schlossplatz Braunshardt, 

− Gestaltung Ohlystiftgarten Gräfenhausen, Grundstück Gartenstraße, 

− Modernisierung Bürgerhaus Schneppenhausen und Gestaltung Freifläche südlich 
Bürgerhaus Schneppenhausen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
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Tagesordnungspunkt 3 
Lärmschutz an der A5 im Stadtteil Riedbahn, Antrag der FWW-Fraktion 
Drucksache: IX/0579 
 
Der Antrag wird zurückgezogen. 

 
Tagesordnungspunkt 3.1 
Lärmschutz an der A5 im Stadtteil Riedbahn, Änderungsantrag der Fraktionen von SPD 
und ALW 
Drucksache: IX/0579/1 
 
Da der Hauptantrag Drucksache IX/0579 zurückgezogen wurde, ist der Änderungsantrag 
Drucksache IX/0579/1 hinfällig. 
 
Bürgermeister Rohrbach stellt folgenden Antrag: 
 
Der Ausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung folgende Beschlussfassung: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt einen „Kommunalen Lärmaktionsplan“ zu erstellen, in dem die 
Lärmbelastung der unterschiedlichen Lärmquellen für das gesamte Gemeindegebiet dargestellt, 
die Betroffenheit der Bevölkerung ermittelt und bewertet sowie Lärmminderungsmaßnahmen in 
einer Prioritätenliste zusammengetragen werden. 
Vorhandene Lärmkartierungen der Lärmminderungsplanung des Regierungspräsidiums 
Darmstadt sind zu nutzen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 

 
Tagesordnungspunkt 4 
Mitteilung des Bürgermeisters zum Zweckverband Breitbandversorgung 
 
Bürgermeister Rohrbach berichtet von der Sitzung zum Thema „Zweckverband 
Breitbandversorgung“ am heutigen Tage beim Landrat. Hier wurde bekannt, dass die Telekom 
die sieben bevölkerungsstärksten Kommunen des Kreises mit schnellem Internet versorgen will. 
Der Zweckverband wird trotzdem bis auf Weiteres in der bisher geplanten Größe mit allen 
Kommunen gegründet. Erst wenn die Ankündigung der Telekom umgesetzt wird (ca. Herbst 
2013), werden die durch die Telekom versorgten Kommunen aus dem Zweckverband austreten. 
 
 

 
 
 
Reinhold Stein Matthias Geertz Georg Latocha 
Vorsitzender stellv. Vorsitzender Schriftführer 
des Ausschusses für des Haupt- und  
Stadtentwicklung  Finanzausschusses  
und Verkehr 
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